



Se impulsa la educación ambiental en Sololá a través del Programa “Educando para Conservar”

Grupo Corporativo FUNDEA y TARCRESA impulsa la innovación e inclusión financiera de las PYMES



Últimas noticias

Estados Unidos hizo donación de equipo al Ejército de Guatemala





Estados Unidos hizo donación de equipo al Ejército de Guatemala

En el Ministerio de la Defensa Nacional (Mindef) recibió un donativo por parte del comandante del Comando Sur de los Estados Unidos, general Laura Jean Richardson.

Durante el acto, la general Richardson recibió la cruz por servicios distinguidos.

En sus palabras de agradecimiento, Richardson expresó:

Estoy muy honrada de estar aquí y de haber recibido la condecoración que me entregó el ministro de la Defensa... Muchas gracias también al señor presidente de la República por haber firmado y estar de acuerdo en entregarme esta condecoración.

La condecoración resalta el compromiso de la general en fomentar la colaboración entre los Ejércitos de ambos países, especialmente en temas de seguridad y defensa.

Renuevan acuerdo de cooperación:

Richardson y el Sáenz firmaron un acuerdo de Integración Cooperativa de Información Situacional (CSII). La firma renueva un acuerdo original firmado en 2014. La CSII permite a los países compartir de forma segura y casi en tiempo real datos aéreos, marítimos y terrestres, así como reforzar y mejorar la colaboración en la lucha contra el tráfico ilícito, respuesta ante catástrofes y monitoreo de las aguas pesqueras territoriales.



La entrega de la donación estadounidense incluyó equipo valorado en \$12.8 millones, pero la dotación total alcanzará los 24 millones de dólares. Este aporte consta de chalecos, cascos, radios, así como repuestos para embarcaciones y helicópteros. La donación está orientada a fortalecer las capacidades de las fuerzas de seguridad de Guatemala de mar, tierra, aire, espacio y ciberespacio.

Durante su intervención, la general Richardson subrayó la importancia de esta cooperación para la estabilidad de la región. También destacó la necesidad de mantener reuniones de trabajo continuas entre los Ejércitos de ambos países.

Un impulso para la infraestructura de seguridad, con base en una ley en Guatemala que según las autoridades de EE.UU. permitirá al país recibir una ayuda de 2 mil millones de dólares destinada a proyectos de infraestructura.

Sáenz, agradeció públicamente la donación y destacó que no solo se trata de equipo material, sino también de la transferencia de conocimiento en gestión y planificación que Estados Unidos está brindando.

Partido Azul realiza su asamblea extraordinaria de complemento de período

Luego que se anunciará la renuncia de diez miembros de Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Político Azul, que llevaría al Legislativo a los diputados Jorge Mario Villagrán, actual secretario general y Nery Ramos, diputado por Jutiapa.

Se conoció que la organización política desde finales del 2023 había solicitado la realización de una asamblea extraordinaria, lo cual permite que este 27 de octubre, se esté eligiendo a los miembros que formarán parte del CEN para completar el período.

En un hotel capitalino se desarrolla la Asamblea Extraordinaria Complementaria.

Durante la asamblea, se incorporarán nuevos miembros al Comité Ejecutivo Nacional con el objetivo de consolidar la estructura del partido.



Cabe mencionar que hace algunos meses, los integrantes de la bancada Azul, Nery Ramos y Jorge Mario Villagrán, denunciaron extorsiones de supuestos integrantes de ese partido político, quienes solicitaron al Registro de Ciudadanos del Tribunal Supremo Electoral (TSE) la suspensión de la agrupación por presuntamente no estar conformado el Comité Ejecutivo Nacional.

La razón es porque los propios miembros decidieron renunciar del partido y posteriormente realizaron la solicitud de cancelación al TSE. Y según Ramos, esos personajes dimitieron para afectar la institucionalidad de la agrupación política.

Ramos, ha reiterado la importancia de fortalecer a Azul.



Greeci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:**
en ticketasa.gt



HP, 4Ocean y Tiendas MAX se unen para extraer 50 toneladas de plástico del mar Caribe

HP Inc. (NYSE: HPQ) se ha aliado con 4ocean, organización sin fines de lucro dedicada a limpiar y preservar los océanos, protegiendo estos importantes ecosistemas y ofreciendo a los clientes de la compañía la oportunidad de participar activamente en la conservación de los hábitats oceánicos.

La venta de impresoras HP Smart Tank durante septiembre y octubre de 2024 en Tiendas MAX apoyará esta iniciativa de recolección de 50 toneladas de desechos plásticos en el mar Caribe, costas, ríos y océanos.

En Guatemala, HP y 4Ocean estarán extrayendo el plástico. En tiendas seleccionadas, por la compra de una HP Smart Tank, recibirán un vaso término. “Nuestra colaboración con 4ocean va más allá de la visibilidad de la problemática ambiental; es un llamado a la acción. Esta alianza refleja nuestra visión de un futuro en el que la tecnología y la sostenibilidad se integran, demostrando que juntos podemos generar un impacto positivo y duradero”, expresó Javier Garita, gerente de Ventas de Consumo de HP Inc. para Centroamérica y Ecuador.



Los océanos son vitales para el planeta, ya que regulan el clima, producen oxígeno y albergan una biodiversidad rica y variada que sustenta millones de vidas. Sin embargo, estos ecosistemas están en peligro debido a la contaminación por plásticos y otros desechos, que amenazan la vida marina. Ante esta problemática, HP, 4ocean y Tiendas Max se han unido a través de esta campaña para ayudar a impulsar un impacto ecológico positivo.

En línea con su compromiso con el medio ambiente, la línea de impresoras HP Smart Tank no solo destaca por sus características tecnológicas, sino también por su diseño sostenible. Estas incorporan hasta un 45% de plástico reciclado, cumpliendo así con el estándar EPEAT, una certificación que evalúa el impacto ambiental durante todo el ciclo de vida del producto, desde su concepción hasta su fabricación, considerando aspectos como materiales y procesos de producción ecológicos.

Además de esta iniciativa, la compañía materializa su compromiso ambiental con programas como HP Planet Partners. Una estrategia presente en 73 países y territorios, que fomenta la economía circular mediante la recuperación y transformación de equipos y consumibles de impresión. Esta plataforma facilita la devolución gratuita de cartuchos de tinta y tóner, tanto para usuarios individuales como empresas.



Esta finca de banano destaca por su compromiso con la sostenibilidad, implementando innovaciones en producción biológica, compostaje y uso de plantas de cobertura.

Estos esfuerzos han mejorado tanto la productividad como la salud del ecosistema de sus fincas, además de generar un impacto positivo en la economía local y global. Con una meta clara, se proyecta como la finca de banano más sostenible del mundo para 2025.

El impacto de estos esfuerzos es significativo: desde 2019, la compañía ha incorporado más de mil millones de libras de materiales reciclados en sus productos y embalajes.

De igual manera, en 2023 HP alcanzó un hito al utilizar 840,300 toneladas de materiales, con un 40% proveniente de fuentes reutilizadas, recicladas o renovables, subrayando el firme compromiso de la organización con la sostenibilidad y la innovación responsable.



A través de este tipo de iniciativas, HP Inc. busca convertirse en la empresa tecnológica más sostenible y justa del mundo.

Su estrategia integral, fundamentada en impulsar la acción por el clima, promover los derechos humanos y acelerar la equidad digital, fortalece el compromiso continuo de la compañía con la sostenibilidad global, el fomento de prácticas responsables y la creación de un futuro más equitativo y sostenible para las comunidades y nuestro planeta.



Grupo Corporativo FUNDEA y TARCRESA impulsa la innovación e inclusión financiera de las PYMES

El Grupo Corporativo FUNDEA y TARCRESA dinamizan la economía con nuevos medios de pago. A la vanguardia en la transformación digital, innovación tecnológica e inclusión financiera.

TARCRESA, parte del Grupo Corporativo FUNDEA, se complace en anunciar el lanzamiento de su nuevo portafolio de medios de pago y de fidelización enfocado en tarjetas de crédito físicas y digitales, especialmente diseñado para la promoción del crecimiento económico tanto de personas, como de pequeñas y medianas empresas (PYMES) en Guatemala.

"Nuestra misión en TARCRESA es facilitar el acceso a bienes y servicios mediante capital productivo, ofreciendo soluciones de pago fáciles, ágiles y seguras. Con un enfoque en diversos sectores del mercado guatemalteco, visualizamos un futuro donde nuestros medios de pago contribuyan al desarrollo de comunidades y empresas" expresó Guillermo Caal, vicepresidente del Consejo Directivo del Grupo Corporativo FUNDEA.

Las tarjetas del nuevo portafolio son herramientas clave de fidelización ya que cuentan con un plan de lealtad con beneficios para los clientes como la acumulación de puntos canjeables en el ecosistema de aliados y promociones exclusivas a través de la red de establecimientos Gana +.

Durante el 2024 y el primer trimestre del 2025, TARCRESA tiene previsto el lanzamiento de al menos 10 nuevas tarjetas de crédito en colaboración con diversos aliados estratégicos. La fase inicial incluirá las siguientes tres tarjetas:



- Tarjeta PBS: Diseñada para acceder a programas de bachelors, posgrados y certificaciones de clases mundial impartidos por Panamerican Business School. PBS: Tu pasaporte al Éxito.

- Tarjeta EMA: La primera tarjeta del tendero en Guatemala, que se posiciona a la vanguardia del mercado financiera brindando una oportunidad de crecimiento para empresarios de la microempresa y comercio. La tarjeta ofrece una línea de crédito para facilitar compras de productos Aje Maya como Big Cola, a través del distribuidor EMA para mejorar la capacidad de compra, rotación de inventario y crecimiento de ingresos.

- Tarjeta SEARS: Una tarjeta creada para apoyar a las familias guatemaltecas que buscan conveniencia y maximizar beneficios, facilitando las compras del hogar.

"Estamos emocionados de presentar el portafolio de TARCRESA, reafirmando nuestro compromiso con la economía guatemalteca. Nuestras soluciones están diseñadas para anticipar y satisfacer las necesidades de nuestros clientes" afirmó Judith Véliz, directora de Negocios y Mercadeo del Grupo Corporativo FUNDEA.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Por aumento de casos de dengue en niños pediatras del Roosevelt llaman a la prevención



El dengue sigue siendo una amenaza latente para la niñez guatemalteca. En los últimos meses, el incremento de casos ha puesto en alerta a nuestro sistema de salud. En el Hospital Roosevelt, la situación es preocupante: su emergencia pediátrica recibe entre 8 y 10 pacientes diariamente con dengue grave o con signos de alarma.

El Dr. Ricardo Menéndez, jefe de la emergencia de pediatría del hospital, detalla que la situación es alarmante: *"llevamos más de 1,000 casos, entre positivos con pruebas y aquellos que son sugestivos de dengue. Las consultas han llegado tarde, y en muchos casos los niños ya presentan hemorragias activas"*, lamenta el especialista.

Ante este panorama, el sistema de salud ha implementado un protocolo especializado que busca reducir las complicaciones en los niños afectados. Sin embargo, la lucha contra el dengue no se gana solo en los hospitales, sino también en los hogares con medidas preventivas para evitar la proliferación del mosquito transmisor, el *Aedes aegypti*.



Menéndez subraya la importancia de no saturar las emergencias hospitalarias si el dengue no presenta signos de alarma o gravedad. *"Si un niño presenta fiebre, temperatura baja, dolor*

abdominal, vómitos o sangrado por la nariz, es recomendable acudir a un centro de salud donde se tienen los protocolos necesarios para manejar el caso desde casa, o evaluar si debe ser referido a un hospital", explica.

En casos donde se observe dengue grave, como sangrado persistente o signos de shock, se debe acudir de inmediato al hospital.

Aunque el Ministerio de Salud se mantiene comprometido a brindar atención digna a todos los pacientes, el éxito en la lucha contra el dengue radica en la prevención en el hogar. Algunas medidas clave incluyen:

- Eliminar cualquier recipiente donde pueda acumularse agua, ya que son criaderos potenciales de mosquitos.
- Mantener bien tapados los recipientes de agua.
- Utilizar mosquiteros y repelentes.
- Cambiar constantemente el agua de floreros y bebederos de animales.

El dengue es una enfermedad prevenible. Es vital que como sociedad trabajemos juntos, cuidemos nuestros hogares y estemos atentos a los primeros signos de la enfermedad. Prevenir el dengue es proteger a nuestros niños.

LA GENTE QUE SE NIEGA A CAMBIAR SUFRE, PERO LA GENTE QUE SUFRE POR CAMBIAR SE TRANSFORMA.

En cada palabra que te comparto resuena la sabiduría divina, un eco de la voz del Espíritu Santo que susurra a través de consejos prácticos y reflexiones profundas. Aquí hallarás el aliento para tu salud, la calidez para tus relaciones, la luz para tu espiritualidad y la fuerza para tu liderazgo.

Con cada línea, abre tu corazón a la gracia y al favor que aguardan para transformar tu día a día en una experiencia llena de propósito, crecimiento y amor. A través de estas páginas te invito a recorrer los senderos del autoconocimiento y la transformación personal, impulsados por la fe, disciplina, integridad y sanidad emocional. Que este libro sea un faro de esperanza y una guía en tu viaje hacia la mejor versión de ti mismo.

WILLY BARRIOS FIGUEROA

Mentor de la sanidad emocional y especialista en liderazgo motivacional, conocido por su estilo provocador y habilidad para conectar con su audiencia. Autodidacta y asesorado por los mejores terapeutas y psicólogos, comparte sus experiencias y te para inspirar a través de su transformación.

Su conferencia "Documento de Identidad" ofrece consejos y reflexiones profundas, guiando a los jóvenes y adultos hacia una vida plena, sanando heridas y encontrando su propósito.

WILLY BARRIOS

SACUDIDOS

SACUDIDOS

¿QUÉ HACER CUANDO LA VIDA TE MUEVE EL PISO?

WILLY BARRIOS

"Sacudidos", el nuevo título del escritor Willy Barrios

Con una trayectoria de más de 25 años en medios de comunicación y reconocido por su enfoque como orador y guía espiritual, Willy Barrios lanza su más reciente libro *"Sacudidos"*, una obra inspiradora que busca acompañar a los lectores en su camino hacia la sanación emocional y la transformación personal. El autor, conocido por su capacidad para conectar profundamente con su audiencia, plasma en estas páginas su experiencia de vida, presentando un mensaje claro: *"No importa cuán turbulento haya sido nuestro pasado, siempre existe la posibilidad de transformarnos y encontrar un propósito mayor"*.

El libro, que aborda temas clave como el perdón, la aceptación y el autoconocimiento, ofrece herramientas prácticas y reflexiones profundas para que los lectores puedan aplicar en su día a día. *"Mi objetivo con SACUDIDOS es que las personas se vean reflejadas y encuentren respuestas para avanzar en su proceso personal"*, comenta Barrios. Con ejercicios interactivos al final de cada capítulo, la obra se convierte en una guía que promueve el liderazgo personal, una mentalidad resiliente y la construcción de relaciones saludables.

Barrios destaca que la espiritualidad y la fe son pilares fundamentales en su proceso de transformación, y esto se refleja claramente en el libro. *"Conectar con Dios fue clave en mi sanación emocional, y quiero que los lectores también exploren su espiritualidad, confiando en un poder superior para lograr una transformación profunda y duradera"*, afirma el autor.

SACUDIDOS, es una referencia directa al proceso intenso y transformador que muchas personas experimentan al enfrentar desafíos personales. *"Este libro invita a los lectores a no temer las sacudidas de la vida, sino a verlas como oportunidades para redescubrirse y crecer"*, añade Barrios.

Dirigido a aquellos que buscan un cambio significativo en su vida, SACUDIDOS es una obra que, en palabras del autor, puede servir de *"faro de esperanza"* para quienes atraviesan momentos difíciles o desafíos emocionales. *"Mi deseo es que este libro sea una luz en la oscuridad, mostrando que siempre es posible levantarse, sanar y encontrar un propósito"*, concluye.

Con un estilo cercano y profundo, Willy Barrios invita a los lectores a embarcarse en un viaje de autoconocimiento y sanación, guiado por la fe, la disciplina y la integridad. SACUDIDOS ya está disponible para aquellos que deseen transformar su vida y convertirse en la mejor versión de sí mismos. Es importante destacar que una parte de las ganancias obtenidas por la venta del libro será destinada para apoyar al Centro Quirúrgico Pediátrico Moore, reforzando así el compromiso del autor con causas benéficas. Los interesados en adquirir el libro pueden solicitarlo al número de teléfono: 502-53126848 o a través de las redes sociales del autor: @Healthymindsgrt en Instagram, YouTube y TikTok, y Healthy minds en Facebook.



Se impulsa la educación ambiental en Sololá a través del Programa “Educando para Conservar”

Dentro de las riquezas naturales y culturales que tiene Guatemala, se encuentra el lago más profundo de Centroamérica, el cual está situado en Sololá, se trata del Lago de Atitlán; que alberga a miles de turistas anualmente y constituye una de las bellezas históricas de la zona. Bajo la premisa de la conservación, de este bien natural surge el programa Educando para Conservar (EPC), que ha finalizado su ciclo 2024 con grandes resultados en el departamento de Sololá. Este proyecto busca fomentar la educación ambiental mediante la enseñanza de prácticas sostenibles en escuelas, fortaleciendo la conciencia sobre la importancia del resguardo de los recursos naturales y culturales, con un enfoque particular en la protección del Lago de Atitlán.

Con la culminación de su tercera fase, Educando para Conservar ha dejado capacidades instaladas en 46 centros educativos, asegurando que docentes y directores cuenten con las herramientas necesarias para continuar promoviendo la educación ambiental de manera independiente. El programa ha impactado directamente a 2,758 estudiantes, 83 docentes y 552 padres de familia, quienes han sido formados en temas ambientales críticos. El Material de Referencia Educando para Conservar, que contiene siete módulos sobre educación ambiental, sigue siendo un pilar fundamental en la formación de los docentes y estudiantes, quienes ahora tienen las herramientas necesarias para continuar su labor educativa.



Anna D’Apolito, directora de la Asociación Amigos del Lago de Atitlán (AALA), comentó sobre el impacto del programa: *“el trabajo que realizamos en Sololá a través de Educando para Conservar demuestra que la educación ambiental puede cambiar realidades. Este año, además de capacitar a los docentes y estudiantes, hemos involucrado a las familias, asegurando que estos conocimientos se integren en la vida diaria y en las comunidades.”*

El programa, que se implementa en tres fases metodológicas durante tres años, garantiza la sostenibilidad del proyecto a largo plazo en los centros educativos. La primera fase consiste en clases modelo impartidas por promotores de educación ambiental, la segunda fase en la co-facilitación con los docentes, y la tercera en el acompañamiento técnico para que los docentes puedan enseñar de forma autónoma.



Hasta la fecha, Educando para Conservar ha alcanzado a 250 centros educativos en 17 de los 19 municipios de Sololá, beneficiando a más de 18,106 estudiantes y capacitando a 808 docentes y 1,550 padres de familia. A través del uso del Material de Referencia Educando para Conservar, un recurso educativo diseñado específicamente para la región, el programa ha consolidado su metodología lúdico-pedagógica, abarcando temas como el medio ambiente, los bosques, el agua, saneamiento ambiental y la valoración de los recursos naturales y culturales.

“Con Educando para Conservar hemos visto un cambio real en las comunidades de Sololá. La implementación de esta metodología y el material contextualizado no solo ha impactado a los estudiantes, sino también a las familias, logrando un cambio de conciencia hacia la preservación de nuestros recursos naturales”, agregó Federico Engel, Gerente de Responsabilidad Social Empresarial de Super Cola y Agua Pura Salvavidas.

El programa cuenta con el apoyo de marcas y organizaciones comprometidas con la educación ambiental, tales como Disagro, Productos del Aire, Tecniseguros, Agua Pura Salvavidas, Super Cola, Linda Vista Foundation y Focus Central America. Estas empresas contribuyen económicamente, permitiendo que el programa siga beneficiando a las comunidades del departamento de Sololá. Además, Educando para Conservar se ha desarrollado en colaboración con instituciones locales, especialmente en actividades de limpieza y ferias ambientales organizadas junto al CODEDE de Sololá.